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综合新闻

着眼基础和环境 打造完美新空间
——印尼最著名建筑师波波先生谈印尼迁都

巴厘岛文桥三语学校开展第二剂和第三剂疫苗接种

从 印 尼 总 统 佐 科 维
指 定 的 国 家 梭 罗 文 化 中
心的首席设计师，到指导
巴 厘 神 圣 母 庙 总 体 整 修
改 造 及 巴 厘 未 来 最 大 克
隆孔（Klunkung）艺术中心
规划，巴厘建筑师波波先
生 （Nyoman Popo Priyatna
Danes）酒 店 别 墅 等 作 品
不 仅 在 印 尼 、印 度 、中 国
和 菲 律 宾 及 欧 洲 享 有 盛
誉，其更是始终秉承当地
文 化 与 自 然 和 谐 统 一 的
设计理念，经常作为如东
京 大 学 建 筑 系 特 聘 讲 师
等 对 下 一 代 年 轻 设 计 师
进 行 灌 输 和 影 响 。 前 不
久，印尼通过法案确定迁
都至东加里曼丹省，并正
式定名“努山达拉”（Nu-
santara），引 起 世 界 各 大
媒 体 及 民 众 纷 纷 热 议 。
近 日 ，《国 际 日 报》记 者

专访波波先生，就一些当
今的热点话题进行咨询。

问：您 能 否 向 分 享 一
下 印 尼 迁 都 的 主 要 背 景
和 原 因 ？

答：最 近 印 尼 迁 都 的
确 在 本 国 是 个 热 门 话
题 。 在 我 看 来 ，政 府 做
出 此 决 定 已 有 充 分 有 力
的 理 由 。 雅 加 达 严 重 的
交 通 堵 塞 可 谓 是 有 目 共
睹 ，平 日 白 天 车 流 量 最
高 可 达 到 2000 万 人 ；但
有 限 的 公 共 交 通 、疏 通
困 难 的 河 道 ，严 重 的 空
气 污 染 等 一 系 列 问 题 让
国 民 对 拥 有 一 个 空 气 新
鲜 、生 态 健 康 和 良 好 环
境 的 新 首 都 变 得 迫 不 及
待 ；此 外 ，东 加 里 曼 丹 相
比 雅 加 达 在 整 个 印 尼 地
理 位 置 上 更 据 中 心 地
位 ，也 能 更 好 地 将 各 群

岛 紧 密 地 联 系 连
接 与 发 展 ；同
时 ，也 更 方 便
与 泰 国 、中
国 和 一 些
远 东 地 区
国 家 进 行
沟 通 和 交
流 。 当
然，随着人
类 对 当 今
气 候 变 化
和 碳 足 迹 等
环 境 问 题 上
的关注，也促使
印 尼 从 零 开 始 打
造新首都的决心，并期
待 向 全 世 界 展 示“ 质 量
为 至 上 ，环 境 作 核 心 ”的
理念。

问：您 认 为 迁 都 主 要
的 挑 战 是 什 么 ？

答：首 先 是 如 何 做 好

基 础 设 施 的 建
设 ；基 础 设 施
的 标 准 必 须
与 世 界 最 新
水 平 相 匹
配 。 尤 其
是 我 们 周
边 的 东 盟
国 家 都 已
有 着 良 好
的 基 础 设
施 和 互 通

性 ，因 此 我
们 也 需 朝 这

方面看齐努力；
当然，时间上也是

一个巨大的挑战：如何
在 最 短 的 时 间 有 效 地 执
行 此 整 个 艰 巨 的 任 务 。
很 多 人 在 质 疑 最 大 的 挑
战 是 资 金 上 的 紧 缺 ，但
就 我 个 人 职 业 背 景 而
言 ，无 需 在 此 问 题 上 给

予 评 论 ；毕 竟 是 一 个 国
家 最 为 重 要 的 项 目 ，我
相 信 既 然 提 出 这 个 提 议
并 且 通 过 ，一 定 会 在 资
金 投 资 、筹 备 和 融 资 等
上有着解决之道。

问：您 作 为 一 个 提 倡
可 持 续 发 展 的 印 尼 设 计
师 ，您 认 为 在 迁 都 规 划 中
在哪方面需更多关注？

答：我 曾 多 次 走 访 加
里 曼 丹 ，对 当 地 目 前 生
态 的 多 样 化 的 现 状 还 是
非 常 的 赞 赏 ；正 因 如 此 ，
这 片 优 质 的 自 然 生 态 环
境 在 不 久 的 未 来 面 对 矗
立 冲 天 的 那 些 水 泥 钢 筋
将 如 何 保 护 和 维 护 目 前

“ 绿 色 ”，多 样 的 生 态 环
境 将 是 一 个 最 大 的 挑
战 。 但 我 相 信 ，只 要 正
确 地 规 划 和 整 体 考 虑 ，
努 山 达 拉 将 是 人 类 生 活

最完美的一处空间！
问：对 于 迁 都 这 个 问

题 ，一 些 环 保 人 士 怀 疑
迁 会 造 成 当 地 生 态 的 破
坏 ，您 对 此 有 什 么 意 见
和 看 法 ？

答：我 觉 得 这 个 问 题
还 是 有 弹 性 的 解 决 方
式 ，尤 其 是 涉 及 到 环 保
项 目 的 人 员 需 更 好 地 了
解 和 记 录 当 地 生 态 资 源
的 数 据 ；同 时 ，设 计 团 队
在 生 态 设 计 中 需 考 虑 到
动 植 物 的 利 益 ，最 大 化
地 利 用 可 持 续 发 展 的 资
源 来 进 行 对 植 树 木 及 动
植 物 的 保 护 。 当 然 ，其
他 的 生 物 学 家 ，环 境 保
护 等 人 士 和 众 多 团 队 等
都 需 参 与 其 中 ，共 同 携
手 来 打 造 印 尼 向 世 界 展
示的未来“新窗口”。

本报记者 叶露

汪树华莅临山口洋 鼓励青少年赴台就学发展

【本报讯】2021 年 12 月 27、28 日，巴厘岛
文桥三语学校与巴东区教育部门和库塔区
卫生中心合作，在该校针对 6 至 11 岁学生
成功完成了第一剂疫苗接种工作。

近期印度尼西亚政府及省政府发布信
息，2022 年年初，如果学校部门能够达到教
育部门线下课程的具体要求方可进行 100%
线下课程的安排工作。线下课程的开展学
校必须符合以下要求：一、接种第二剂疫苗
的教师成员达 75%；二，已接种第二剂疫苗
的学生达 85%等条件。为了能够实现下线
课，文桥三语学校和家长也很积极的配合
政府的为各级学生安排疫苗接种。2022 年
1 月 25、26 日该校在各部门的精心安排下完
成了第二剂疫苗接种的任务。

2 月 3 日，文桥三语学校与警察局合作
完成了该校教职工第三针加强针的接种工
作。根据学校数据统计，该校 300 多位在职
教职工中 99%的教职工已经完成第三剂加
强针的接种。

这次接种疫苗活动受到了很大的支持
和积极反应。特别是家长们，大家觉得学
校管理得很好，根据防疫部门的规定积极
开展对学生、教职工的疫苗接种工作，这是
对全校师生的健康负责也是对大环境下的
防疫工作的付出。本次活动感谢所有学校
的领导教职工和家长们的积极配合和大力
支持。最后，希望疫情赶快结束，学校能早
日恢复如初，学生们能够像往前一样正常
上课。 文桥三语学校：诺慧妲

【本报讯】2022 年 1 月
27 日，山口洋新光明印华
学校欢迎来自“驻印尼台
北经济贸易代表处”侨务
组 组 长 汪 树 华 组 长 及 许
俊 涌 秘 书 。 新 光 明 印 华
学 校 校 长 李 振 福 当 日 一
早 出 发 赴 坤 甸 迎 接 汪 树
华 组 长 。 汪 组 长 此 行 拜
访山口洋，肯定山口洋新
光明印华学校在办理“侨
务委员会”产学携手合作
侨生专班招生的努力，也
期 许 日 后 的 保 荐 与 当 地
华教工作更加顺利。

2021 年 时 ，山 口 洋 新
光明印华学校顺利保荐约
百名学生去台湾就读产学
携手合作专班，学习一技
之长，将对于青年的生涯
发展有很大的帮助。并且
在处理学生各种出境的文
件方面，李振福校长处理
得相当得当。无论是机票
的日期、行程安排还是复
杂的签证文件准备及申请
问题都处理得尽善尽美，
协助学生顺利抵达台湾，
让家长更加安心。

汪树华组长除了与新

光明印华学校校长见面以
外，还与山口洋地区华文
补习所的理事以及老师交
流意见。当晚并安排与山
口洋地区各华校领导聚餐
交流，场面热络。

新光明印华学校为了
欢迎汪组长的到来，以及
感谢长期以来对新光明印
华学校的支持还有对山口
洋华文教育的贡献，特地
准备了感谢牌赠予组长。
希望日后能够与台湾继续
合作将山口洋华文教育越
办越好。

新光明印华学校很荣
幸除了能够得到“驻印尼
台 北 经 济 贸 易 代 表 处 侨
务 组 ”的 支 持 ，还 长 期 得
到吕世典董事长、李丽英
董 事 长 、黄 志 祥 董 事 长 、
宋培民董事长、赖昭哲董
事长、温华征董事长和由
醒 吾 科 技 大 学 搭 桥 介 绍
的 杨 阳 城 董 事 长 的 支
持。有了诸多领导、董事
长的支持和关照，新光明
印华学校定能越办越好，
越办越光明。
山口洋新光明印华学校供稿

波波先生波波先生

波波在克隆孔艺术中心施工场地波波在克隆孔艺术中心施工场地（（右三右三））记者连线采访中记者连线采访中

部分师生和医务人员合影部分师生和医务人员合影

幼儿园小朋友接种疫苗幼儿园小朋友接种疫苗 有老师陪着呢不怕有老师陪着呢不怕 针剂准备中针剂准备中 信息登记处信息登记处 接种第三剂疫苗接种第三剂疫苗

李利发董事长赠送感谢碑给汪组长李利发董事长赠送感谢碑给汪组长（（右右）） 座谈会后合影座谈会后合影 汪组长赠送礼品给李振福校长汪组长赠送礼品给李振福校长

汪树华组长莅临新光明印华学校和学校领导合影汪树华组长莅临新光明印华学校和学校领导合影
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